

DISTINCTION ENTRE MODIFICATION MAJEURE ET MODIFICATION MINEURE

Voici comment distinguer les modifications majeures et mineures apportées aux épreuves.

Une **modification majeure (maj.)** est définie comme une correction pouvant avoir un impact sur le résultat de l'élève si elle n'est pas apportée.

Exemples : Ajout d'un élément de réponse dans le corrigé, modification d'une tâche, ajout d'une annexe utile pour la tâche, modification d'un élément d'observation, etc.

Une **modification mineure (min.)** est une correction apportée à l'épreuve qui n'a pas d'incidence sur le résultat de l'élève.

Exemples : Mise en page, rectification orthographique, norme typographique, etc.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à communiquer avec l'équipe BIM à bim@grics.ca.

Légende

Type d'épreuve

E = Épreuve d'évaluation de la participation
P = Épreuve pratique
T = Épreuve de connaissances pratiques

Action

A = Épreuve ajoutée
R = Épreuve révisée (maj. ou min.)
D = Épreuve retirée ou abandonnée

AMÉNAGEMENT DE LA FORÊT / DEP 5306

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
229-234 B	Cartes et boussole Origine : Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets	T – Volet 1 P – Volet 2	A

ASSISTANCE À LA PERSONNE EN ÉTABLISSEMENT ET À DOMICILE / DEP 5358

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
251-824 E	Soins liés à la réalité clinique de la clientèle Origine : Centre de services scolaire du Val-des-Cerfs	P	A

ASSISTANCE TECHNIQUE EN PHARMACIE / DEP 5394

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
246-213 A	Lois, règlements, normes et éthique en pharmacie Rétroaction : Centre de services scolaire des Samares Cahier du candidat : correction d'une coquille dans l'ordonnance n° 1 de la question 7	T	R. maj.

ASSISTANCE TECHNIQUE EN PHARMACIE / DEP 5394

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
246-253 A	Calculs liés aux ordonnances Rétroaction : Centre de services scolaire des Samares Clé de notation : correction d'une coquille dans la note de la page 2	T	R min.

COMPTABILITÉ / DEP 5231

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
461-074 B	Traitement de pièces Épreuve abandonnée	P	D

COMPTABILITÉ (MISE À JOUR 2020) / DEP 5231

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
461-012 A-2	Métier et formation Rétroaction : Centre de services scolaire des Grandes-Seigneuries Fiche de travail n° 1 : correction d'une coquille de mise en page à la tâche 3	E	R min.
461-034 C	Tableaux et graphiques Rétroaction : Centre de services scolaire des Hautes-Rivières Clé de notation : correction apportée à la colonne « Commissions totales » dans le tableau de la tâche 4	P	R maj.
461-195 A	Tâches de fin d'année Rétroaction : Centre de services scolaire des Chic-Chocs Fiche de travail – volet 1 : correction apportée à la fiche de suivi	P – Volet 1	R min.

ÉLAGAGE / DEP 5366

Référentiel	Mise à jour, sur le site Web de BIM, du référentiel des spécifications pour l'évaluation aux fins de la sanction, à la suite de corrections apportées sur certains éléments, notamment : équipe de production, mise en page des compétences 1, 15, 16 et 17 et tableaux d'analyse globale
--------------------	---

ESTHÉTIQUE / DEP 5339

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
418-814 A	Programmes de soins esthétiques L'évaluation de cette compétence est de responsabilité ministérielle.	P	D
418-814 B	Programmes de soins esthétiques L'évaluation de cette compétence est de responsabilité ministérielle.	P	D

HORTICULTURE ET JARDINERIE / DEP 5390

Référentiel	Mise à jour, sur le site Web de BIM, du référentiel des spécifications aux fins de la sanction pour l'évaluation, à la suite d'une correction apportée dans la réussite des critères d'évaluation obligatoire de la compétence 23
--------------------	---

HORTICULTURE ET JARDINERIE / DEP 5390

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
205-416 A	Botanique et environnement Rétroaction : Centre de services scolaire du Lac-Saint-Jean Cahier du candidat et Clé de notation : modification des éléments associés à l'image de la question 1 et ajout des noms des végétaux et d'une colonne dans le tableau de la question 14	T	R. maj.
205-433 A	Travaux de base Rétroaction : Centre de services scolaire de la Vallée-des-Tisserands Guide : ajout, à la page 5, du critère 2.4	P	R min.
205-483 A	Utilisation de pesticides Origine : Centre de services scolaire du Lac-Saint-Jean	T – Volet 1 P – Volet 2	A
205-533 A	Entretien printanier de jardins en pleine terre Origine : Centre de services scolaire du Lac-Témiscamingue	P – Volet 1 P – Volet 2	A
205-617 A	Intégration au milieu de travail Origine : BIM-FP	E	A

PEINTURE INDUSTRIELLE / AEP 4201

Référentiel	Mise à jour, sur le site Web de BIM, du référentiel des spécifications pour l'évaluation, à la suite de corrections apportées aux titres des tableaux d'analyse globale et correction d'une coquille aux codes des compétences
--------------------	--

PRODUCTION HORTICOLE / DEP 5348

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
203-722 A	Santé et sécurité en production horticole Origine : Centre de services scolaire de Saint-Hyacinthe	T	A
203-746 A	Récolte Origine : Centre de services scolaire de Saint-Hyacinthe	P – Volet 1 P – Volet 2	A

RÉFRIGÉRATION / DEP 5386

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
254-991 A	Organismes de l'industrie de la construction Rétroaction : BIM-FP Modification apportée au seuil de réussite dans l'ensemble des documents	E	R maj.

REMORQUAGE ET DÉPANNAGE DE VÉHICULES LÉGERS / AEP 4242

Référentiel	Ajout, sur le site Web de BIM, du référentiel des spécifications pour l'évaluation aux fins de la sanction
--------------------	--

RETRAITEMENT DES DISPOSITIFS MÉDICAUX / DEP 5380

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
252-632 A	Prénettoyage de dispositifs médicaux Origine : Table régionale de Laval-Laurentides-Lanaudière	P	A

SANTÉ, ASSISTANCE ET SOINS INFIRMIERS (MISE À JOUR 2021) / DEP 5325

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
252-432 C	Procédés de soins et système endocrinien Rétroaction : Centre de services scolaire du Chemin-du-Roy Clé de notation : modification apportée aux réponses de la question 4 Cahier du candidat – volet 1 : modifications apportées dans la situation clinique relatives aux facteurs de risque	T – Volet 1	R maj.

SECRETARIAT / DEP 5357

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
460-596 A	Opérations comptables Rétroaction : Centre de services scolaire du Lac-Témiscamingue Correction de la version Sage 50 indiquée dans GeXamine	P	R min.
460-596 D	Opérations comptables Rétroaction : Centre de services scolaire du Lac-Témiscamingue Correction de la version Sage 50 indiquée dans GeXamine	P	R min.
460-623 A	Gestion de l'encaisse Rétroaction : Centre de services scolaire du Lac-Témiscamingue Correction de la version Sage 50 indiquée dans GeXamine	P	R min.
460-623 B	Gestion de l'encaisse Rétroaction : Centre de services scolaire du Lac-Témiscamingue Correction de la version Sage 50 indiquée dans GeXamine	P	R min.

SECRETARIAT (ÉVALUATION À DISTANCE) / DEP 5357

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
460-526 A	Traitement des textes Rétroaction : centres de services scolaires du Fleuve-et-des-Lacs et de la Riveraine Modifications apportées dans l'ensemble des documents	P	R maj.
460-672 B	Médias numériques Origine : Centre de services scolaire des Grandes-Seigneuries	P	A

SECRETARIAT MÉDICAL / ASP 5374

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
449-301 A	Profession et formation Rétroaction : BIM-FP Modification apportée au seuil de réussite dans l'ensemble des documents	E	R maj.

SECRETARIAT MÉDICAL / ASP 5374

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
449-301 A-2	Profession et formation Rétroaction : BIM-FP Modification apportée au seuil de réussite dans l'ensemble des documents	E	R maj.
449-385 A	Intégration au milieu de travail Rétroaction : BIM-FP Modification apportée au seuil de réussite dans l'ensemble des documents	E	R maj.
449-385 A-2	Intégration au milieu de travail Rétroaction : BIM-FP Modification apportée au seuil de réussite dans l'ensemble des documents	E	R maj.

SOINS ANIMALIERS / AEP 4223

Référentiel	Mise à jour, sur le site Web de BIM, du référentiel des spécifications pour l'évaluation aux fins de la sanction, à la suite de corrections apportées, entre autres, aux tableaux d'analyse globale
--------------------	---

SOUDAGE-ASSEMBLAGE / DEP 5382

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
304-884 B	Soudage d'aluminium (GMAW) - toutes positions Origine : Centre de services scolaire de la Rivière-du-Nord	P	A

TOILETTAGE POUR ANIMAUX DE COMPAGNIE / AEP 4243

Référentiel	Mise à jour, sur le site Web de BIM, du référentiel des spécifications pour l'évaluation, à la suite de corrections apportées, entre autres, aux tableaux d'analyse globale
--------------------	---

USINAGE / DEP 5371

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
374-217 A	Usinage au tour L'évaluation de cette compétence est de responsabilité ministérielle.	P	D
374-308 A	Usinage au centre d'usinage L'évaluation de cette compétence est de responsabilité ministérielle.	P	D

L'épreuve suivante a été élaborée dans le cadre d'un projet coordonné par la Fédération des centres de services scolaires du Québec, en collaboration avec les centres de services scolaires, le tout à partir des tableaux de spécifications pour l'évaluation qui ont été conçus par l'équipe BIM. L'épreuve a été déposée dans GeXamine telle qu'elle a été reçue.

SOUDAGE SEMI-AUTOMATIQUE GMAW ET FCAW / AEP 4250

Code et version	Titre de la compétence et description	Type d'épreuve	Action
4250-012 A	Métier et formation Rétroaction : Centre de services scolaire des Hautes-Rivières Cahier du candidat : remplacement du terme « volet » par le terme « tâche » et corrections apportées à la mise en page des fiches de travail	E	R min.

MAJOR MODIFICATION VS. MINOR MODIFICATION

A **major modification (maj.)** is defined as a correction that has an impact on the student's results if it is not made. Example: addition of an item to the Correction Key, modification of a task, addition of an Appendix required for the task, a change to an Observable Element, etc.

A **minor modification (min.)** is a correction that has no direct impact on the student's results. Example: instruction deleted, page formatting, spelling, typo error, etc.

If you have questions, do not hesitate to communicate with our BIM team (bim@grics.ca).

Legend

Type of Examination

E = Participation Assessment Evaluation
P = Practical Examination
T = Practical Knowledge Examination

Action

A = Addition
R = Revision (maj. or min.)
D = Withdrawn or Deleted

AESTHETICS / DVS 5839

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
918-814 A	Personalized Programs The evaluation of this competency is a ministerial responsibility.	P	D
918-814 B	Personalized Programs The evaluation of this competency is a ministerial responsibility.	P	D

ANIMAL CARE / STC 4723

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website.

BARBERING / STC 4758

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website following the collaborative work of several school organizations.

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
STC-758-011 A	The Trade and the Training Process Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	E	R min.

BARBERING / STC 4758

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
STC-758-021 A	Health and Safety in the Workplace Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	E	R maj.
STC-758-033 A	Scalp, Hair, Skin and Facial Hair Analysis Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.
STC-758-042 A	Morphology and Physiognomy Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.
STC-758-053 A	Consulting Services Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.
STC-758-062 A	Shampooing Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.
STC-758-074 A	Hairstyling Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.
STC-758-088 A	Haircutting Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.
STC-758-096 A	Beard Care Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.
STC-758-104 A	Common Administrative Tasks Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.
STC-758-104 B	Feedback: BIM-VT Modifications made to all documents as per the final version of the program of study	P	R min.

Bicycle MECHANICS / STC 4747

Reference Framework	The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website.
----------------------------	---

ELECTRIC VEHICLE MECHANICS / STC 4746

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website.

INDUSTRIAL PAINTING / STC 4701

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website.

INFORMATION TECHNOLOGY SUPPORT / DVS 5885

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website following the collaborative work of several school organizations.

MACHINING / DVS 5871

Code and Version	Competency Title and Description	Type of Examination	Action
874-217 A	Lathe Work The evaluation of this competency is a ministerial responsibility.	P	D
874-308 A	Machining Using a Machining Centre The evaluation of this competency is a ministerial responsibility.	P	D

NUMERICAL CONTROL MACHINE TOOL OPERATION / STC 4714

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website.

PET GROOMING / STC 4743

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website.

TINSMITHING / DVS 5860

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website following the collaborative work of several school organizations.

TREE PRUNING / DVS 5866

Reference Framework The Reference Framework for Evaluation Specifications for Certification Purposes is now available on the BIM Website following the collaborative work of several school organizations.